

PRESSEMITTEILUNG

Serienproduktion für elektrischen Allzweck-Transporter „aCar“: Wachstumsfonds Bayern beteiligt sich an EVUM Motors

Landshut / München, 24. September 2020. Bayern Kapital hat unter Beteiligung des Wachstumsfonds Bayern im Rahmen einer Serie-A-Finanzierungsrunde in das innovative Konzept für elektrische Allzweck-Transporter von EVUM Motors investiert. Das Münchner Start-up mit Produktionsstandort im niederbayerischen Bayerbach bei Ergoldsbach hat mit dem „aCar“ eine neue Art von Nutzfahrzeug mit Allrad- und Elektroantrieb entwickelt. Lead-Investor der Finanzierungsrunde in Höhe von insgesamt 12 Millionen Euro ist ein mittelständisches Familienunternehmen aus Baden-Württemberg, welches Antriebskomponenten herstellt. Außerdem haben sich mehrere Privatinvestoren beteiligt. Mit den neuen Mitteln will EVUM Motors vor allem den Start der Serienproduktion vorantreiben. Noch in diesem Jahr soll in Bayerbach das erste vollelektrische aCar vom Band laufen.

EVUM Motors hat das aCar als Allzweckfahrzeug für Land- und Forstwirtschaft, Gewerbe und Industrie, den kommunalen Einsatz sowie anspruchsvolle Freizeitanwendungen konzipiert. Dank der kompakten Abmessungen und des drehmomentstarken Allradantriebs ist das aCar auch für den Einsatz auf unwegsamem Gelände und für Transportaufgaben bei wenig Platz geeignet. Mit seinem vollelektrischen, emissionsfreien Antrieb kann das aCar bis zu 1.000 Kilogramm Nutzlast bewegen, verfügt über eine Reichweite von bis zu 200 Kilometern und kann an jeder 230 V Standard-Steckdose oder 400 V Starkstromdose aufgeladen werden. Die EVUM Motors GmbH verfügt derzeit über ein Team von über 50 hochqualifizierten Mitarbeitern und will am Standort in Bayerbach bei Ergoldsbach zunächst für den deutschsprachigen Markt produzieren. Nach Start der Serienproduktion im voraussichtlich vierten Quartal 2020 sollen Anfang 2021 die ersten Fahrzeuge ausgeliefert werden.

„Ob mit kippbarer Ladepritsche für Schüttgut im Bau- und Handwerksgewerbe, im Weinberg oder Garten- und Landschaftsbau, in Kommunen, der Tourismusbranche, oder für den Transport von Waren im Einzel- und Großhandel – unser aCar hat eine Vielzahl von Einsatzmöglichkeiten. Für den Sprung zur Serienproduktion waren wir auf der Suche nach kapitalstarker Unterstützung und freuen uns deshalb sehr, dass wir mit Bayern Kapital einen branchenerfahrenen Investor für unser innovatives Fahrzeugkonzept begeistern konnten“, sagt **Dr. Martin Šoltés, einer der beiden Gründer und Geschäftsführer von EVUM Motors.**

Das Engagement von Bayern Kapital bei EVUM Motors erfolgt zu gleichen Teilen aus dem Innovationsfonds EFRE sowie dem Wachstumsfonds Bayern. **Bayerns Wirtschaftsminister Hubert Aiwanger:** „Mit dem Wachstumsfonds Bayern unterstützen wir innovative bayerische Unternehmen aus zukunftsfähigen Branchen bei kapitalintensiven Wachstumsschritten. Das aCar von EVUM Motors deckt mit seinen individuellen Aufbauten eine Vielzahl von Anwendungsmöglichkeiten ab und leistet mit seinem emissionsfreien Elektroantrieb einen

wertvollen Beitrag zur Dekarbonisierung des Transportverkehrs. Deshalb begleiten wir das junge Unternehmen gerne auf seinem Weg zur Serienproduktion.“

Außerdem plant EVUM Motors, die neuen Mittel auch in den erfolgreichen Markteintritt sowie den Aufbau eines langfristigen Händlernetzes zu investieren. **Dr. Georg Ried, Geschäftsführer von Bayern Kapital, sagt:** „Die Verkehrswende kann nur gelingen, wenn technologischen Innovationstreibern in diesen Bereichen frühzeitig ausreichend Wachstumskapital zur Verfügung steht. Das ökologische aCar bedient einen weltweit schnell wachsenden Markt für nachhaltige Mobilitätslösungen. Wir sehen bei EVUM Motors daher erhebliches Wachstums- und Expansionspotenzial.“

Über EVUM Motors:

EVUM Motors ist das Spin-off eines visionären Forschungsprojektes der Technischen Universität München. Aus der Grundidee heraus, ein einfaches, robustes, vollelektrisches Nutzfahrzeug für Afrika und andere Schwellenländer zu bauen, ist das Unternehmen mit Hauptsitz in München im August 2017 gegründet worden. Vorerst konzentriert es sich auf Deutschland und den europäischen Markt, um ein gesundes und nachhaltiges Wachstum zu realisieren. EVUM hat mittlerweile ein starkes Team aus über 50 Mitarbeitern mit bester fachlicher Kompetenz aufgebaut. Das aCar ist ein vielseitiger, kompakter Elektrotransporter mit Allradantrieb und dank seiner kompakten Abmessungen ein ideales Fahrzeug für kommunale Aufgaben auf Gehwegen und in Parks, aber auch als zuverlässiger Partner im Intralogistikbereich oder im Forst- und Agrarbereich vielfältig einsetzbar. „Wir verstehen uns als mittelständischer Fahrzeughersteller“ sagt Sascha Koberstaedt, ebenfalls Gründer und Geschäftsführer der EVUM Motors GmbH. „Wir produzieren in Deutschland und werden von hier aus ein gesundes und nachhaltiges Wachstum realisieren.“ Produktionsstart im Werk in Bayerbach bei Ergoldsbach ist in Q4 2020, die Auslieferung folgt im ersten Quartal 2021.

Mehr Infos zum aCar sind im Downloadbereich zu finden: <https://evum-motors.com/download/>

Über Bayern Kapital:

Die Bayern Kapital GmbH mit Sitz in Landshut wurde auf Initiative der Bayerischen Staatsregierung 1995 als 100-prozentige Tochtergesellschaft der LfA Förderbank Bayern gegründet. Bayern Kapital stellt als Venture-Capital-Gesellschaft des Freistaats Bayern den Gründern innovativer High-Tech-Unternehmen und jungen, innovativen Technologieunternehmen in Bayern Beteiligungskapital zur Verfügung. Bayern Kapital verwaltet derzeit dreizehn Beteiligungsfonds mit einem Beteiligungsvolumen von rund 500 Millionen Euro. Bislang hat Bayern Kapital rund 330 Millionen Euro Beteiligungskapital in rund 280 innovative technologieorientierte Unternehmen aus verschiedensten Branchen investiert, darunter Life Sciences, Software & IT, Werkstoffe & Neue Materialien, Nanotechnologie sowie Umwelttechnologie. So sind in Bayern über 7.500 Arbeitsplätze dauerhaft in zukunftsfähigen Unternehmen entstanden.

Der Bayern Kapital Innovationsfonds EFRE (BKE) wird von der Europäischen Union aus Mitteln des Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) gefördert. Der BKE finanziert vorrangig innovative Technologieunternehmen, die ihren Standort außerhalb des Großraums München haben und mit dem Beteiligungskapital des BKE die Entwicklung von neuen Produkten und Produktionsverfahren und deren Markteinführung sowie -durchdringung realisieren wollen.

www.bayernkapital.de

Pressekontakt Bayern Kapital:

IWK Communication Partner
Dominik Neumüller / Andreas Klein
+49. 89. 2000 30-30
bayernkapital@iwk-cp.com
www.iwk-cp.com